
地　域 № 要　　望　・　意　　見 対応状況 担当課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

1
つきみ野団地と宮の瀬団地の間にある赤線・青線

について
継続 建設課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

2 地域からの要望について 完 地域支援課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

3 地域防災について 完 防災対策課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

4 防災マップの配布について 完 防災対策課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

5 市の窓口対応について 完 市民保険課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

6 広報の配布について 完 総務課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

7 ゴミ問題と子どもの教育について 完
環境対策課・学校教

育課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

8 部活動の外部委託について 完 学校教育課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

9 道の駅の整備について 完
農林水産課・商工観

光課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

10 鉛製給水管の布設替え工事について 完 上下水道課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

11 空き家問題について 完 住宅政策課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

12 香南市くらし応援クーポンについて 完 商工観光課
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地域への
対応状況

等
13 香南市主催のスポーツ大会について 完 生涯学習課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

14 敬老式典について 完 高齢者介護課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

15 地域の要望に対する市の予算の決め方について 完
企画財政課・住宅政

策課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

16 つきみ野公園の管理について 完 住宅政策課

つきみ野・
宮の瀬地
区自治会

17 若者の自治会への参加について 完 地域支援課・各支所



受　　付 日曜日

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 1 対応状況 継続

つきみ野団地と宮の瀬団地の間にある赤線・青線について

担当課 建設課

【濱田市長】
　その件については、建設課から自治会長に協議結果を連絡していると聞いています。

【自治会長】
　先日、建設課から、来年度、コンクリートでできるよう予算要求すると報告を受けてい
る。

■後日回答■

（１回目）

・対応日　　　　令和６年10月７日　（月）
・対応課　　　　建設課
・対応方法
　課内協議の結果、土砂撤去しコンクリート舗装する、当該費用をR7年度予算要求す
る、今後の水路の維持管理は引き続き地元でお願いしたいことをまちづくり自治会長に
説明しました。
　
・対応結果　　 了承をいただいた。

※上の公園から土砂が流れて下の鉄板に当たり、その音が近所の騒音になっている件
については、雨天時に現場確認し、対応を検討したいと思っています。

（２回目）

・対応日　　　　令和７年４月１日　（火）
・対応課　　　　建設課
・対応方法
　当該工事に係る費用はR7年度当初予算に計上しましたので、できる限り早期の工事
発注を行います。
　また、鉄板の音の件につきましては、前述した工事範囲内にあることから、引き続き現
場確認を行い、当該工事に併せて対策を検討します。
・対応結果

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　令和４年度にも要望したが、つきみ野団地と宮の瀬団地の間にある赤線・青線のこと
で。雨が多く降った時に上の公園から土砂が流れて下の鉄板に当たり、その音が近所の
騒音になっている。それと、水路横の道に雑草がかなり生えていて、以前の市の回答
は、地域に管理を任せている、とのことだったが、地域で管理しきれない状態になってい
る。９月に会長と二人で地域支援課と建設課に防草ネットなどでの検討を要望したが、そ
の後の状況を知りたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■



受　　付 日曜日

つきみ野・宮の瀬地区自治会 2 対応状況 完

地域からの要望について

要望・意見

　市役所はすぐ予算がないというが、地域要望を市にあげる時期はいつか。
また、担当課に直接要望することもあるが、地域支援課にまとめて言ったほうがよいか。

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

ＮＯ．

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

担当課 地域支援課

地域への
対応状況等

■当日回答■

【弘田地域支援課長】
　要望については担当課に直接でもいいですが、地域支援課に相談があれば、担当課
に繋ぎます。予算は、１１月に来年度の予算編成が始まるので、それまでに要望をいた
だけたらありがたいです。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果



受　　付 日曜日

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 3 対応状況 完

地域防災について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　最近災害が大きくなってきているが、避難場所と避難所の違いなど基本的なことが解っ
ていない人が多い。そういうことが分かるように継続的な地域のリーダーを作っていただ
きたい。例えば被害があった時に、「私の自宅は大丈夫です。全員元気です。」というプ
レートを自宅前に貼るなど、わかりやすいシステムを作ってもらいたい。
　自治会長はリーダーとしていろいろな会に出席して情報は入るが、２年で交代するので
継続的なリーダーが必要。避難所もリーダーをもとに運営できればいい。この地区では
自治会と自主防が兼任という形をとっており、安否確認も自治会が行い、現状がわかっ
ているので、対応しやすい。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　個人的には兼任のほうが機動的でいいのではないかと思います。
　８月８日の日向灘の地震で津波避難注意が出て、沿岸の保育所や児童クラブが避難
をしましたが、今までは避難タワーに上ることが目的となっていたと思います。訓練の時
はわかっているので行けますが、実際は焦るし行ってからの時間が長いので、その時間
をどうするかという課題が見えてきました。
　おっしゃるように、津波避難タワーは一次の避難場所で、避難所とは違います。まずタ
ワーに行って、落ち着いたら二次避難所に行くことがピンとこない方もいるのではないで
しょうか。それをみんなが把握しておかないと大混乱になるかもしれないことがわかった
ので、意識と知識を広めていかないといけないと思っています。市、消防、消防団とも連
携して、「行くだけの訓練ではなく、次どこへ行く」という訓練をこれからやっていかなけれ
ばならないと思っています。
　公民館や避難所のボードに紙を貼って自分の安否を知らせるのも、アナログとデジタ
ルを合わせて行うことも必要です。市全体としてのルール作りも必要ですが、町内とか自
治会での独自のルールがあったら、伝わりやすいのではないでしょうか。基本は市で整
えておいて、あとは地域でより分かりやすくコンパクトに考えていくのが大事と感じていま
す。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

担当課 防災対策課



受　　付 日曜日令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

担当課 防災対策課

要望・意見

　マニュアル本が３月に出ているが、各自に配れば避難所なども出ているのでいいと思う
が、配れないか。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　何年か前に浸水マップを全戸に配った経緯はあります。避難タワーが増えたり、県が
土砂災害も出して、変更箇所もあるので防災対策課と協議してリニューアルを検討して
いきます。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年１０月２９日　（火）
・対応課　　　　防災対策課
・対応方法
　マニュアル本というのは内容が分かりませんが、現在のハザードマップは令和３年度に
全戸配布したばかりでまだ在庫も多くありますので、次のハザードマップの作成までには
もう少し時間を頂きたいと考えています。
　
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 4 対応状況 完

防災マップの配布について



受　　付 日曜日令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

担当課 市民保険課

要望・意見

　先日母が亡くなった時の手続きについて、いろんな課にたらい回しにされて何時間もか
かると聞いていたが、市の窓口サービスが迅速・丁寧でありがたかった。ただ、葬祭費の
振り込みが１ヶ月ぐらいかかるのをもう少し早くできないか。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【弘田地域支援課長】
　葬祭費は市の予算ではなく、市で申請書を受け付けて、高知県後期高齢者医療広域
連合が審査してお支払いするのでタイムラグが生じることをご理解いただきたい。

【濱田市長】
　議会からも、他自治体のようにお悔やみ窓口のようなものを作ってはどうかとの提案も
ありましたが、わざわざ作らないと答弁しています。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 5 対応状況 完

市の窓口対応について



受　　付 日曜日令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

担当課 総務課

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

要望・意見

　町内会長をしていて毎月広報を配っているが、枚数が足りないことがよくある。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　数え間違いがないように気をつけます。

■後日回答■

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 6 対応状況 完

広報の配布について



受　　付 日曜日令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

担当課 環境対策課・学校教育課

要望・意見

　個人的に孫とヤ・シィパークでゴミ拾いを行ったが、施設の方のごみ処理の対応が良
かった。その後、避難タワーに上って見ると、ゴミ拾いの効果がよくわかった。また、子ど
もに体験をさせることも教育として大事ではないか。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　学校の環境教育でやることは大事で、大人より子どもがSDGsなどに熱心です。今、外
に出ての活動が学校ではあまりない気がしています。河川は年に２回清掃しています
が、海は管轄の問題もあり、意外とできていません。時々ライオンズクラブ等のボラン
ティア団体が清掃活動を行ってはいます。子どもに触れてもらう、触れさせることは大事
ですので、学校教育課に話をしてみます。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年１０月３０日　（水）
・対応課　　　　環境対策課、学校教育課
・対応方法
　【環境対策課】ごみ捨てのマナー向上は学校や家庭内でも取り組まれていると思いますが、い
まだにポイ捨てや不法投棄の問題があります。今回、ヤ・シィパークの事例が挙がっています
が、地域で出たごみが川に流れると海までたどり着くことから、市では６月と１２月に地域ごとの
一斉清掃、７月には河川一斉清掃など、環境意識の向上と実践に取り組んでいますので、家庭
内でも子どもたちへ参加を呼びかけていただきたいです。また、まちづくり協議会、学校、各種団
体などが主体的に計画して行うボランティア清掃は、赤岡中学校、夜須中学校、野市小学校、夜
須小学校でも取り組まれていますので、この活動が広がれば良いと考えています。

　【学校教育課】　社会的な問題として、SDGs、食品破棄の問題も含めてごみに関する学習は、
国の基準に従って社会科を中心に全ての学校で学習をしております。幼少期からごみを捨てな
いという習慣や規範意識の高揚、積極的に清掃活動に参加する奉仕精神、地域貢献の態度の
育成という面においても、清掃活動は教育上非常に重要なことだと考えております。学校教育課
としましては、国の示す基準に沿って不足することなく学習内容が履修できているか確認をして
おりますが、その具体的な学習内容や方法は学校が定めることとなっている現状において、一律
に清掃活動を実施するように求めることは馴染まないと考えます。しかしながら、社会科で学習し
たごみ問題に対する課題意識から、児童生徒が主体となって総合的な学習や特別活動の時間
等で実際に清掃活動を行ったり、地域貢献等の視点から生徒会の活動として、ボランティアで清
掃活動を行ったりしている学校があります。
総合的な学習の時間やキャリア教育等の充実や児童生徒の主体的な地域貢献の態度の育成
等の面からも清掃活動の意義や好事例等を共有しながら学校教育の充実に繋げていきたいと
考えております。
　
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 7 対応状況 完

ゴミ問題と子どもの教育について



受　　付 日曜日令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　以前、サッカーの指導をしていた。中学校の部活の外部委託について、当市の状況
は。クラブチームに行くと月に１万円ぐらいかかる。お金を出せない事情がある人もいる
かもしれない。自分はボランティアで教えに行くこともやぶさかではない。学校や先生に
もいろいろな問題があるかもしれないが、現状が残念に感じる。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　昨年度から国の方針が出たが、当市はそこに至っていません。香長中はクラブチーム
が部活を行っている例もあると聞いています。サッカーは、野市中はかろうじて単独で、
香我美中と赤岡中は合同で試合に出ています。元々は先生の働き方改革の中で出てき
た話ではありますが、現場の先生の中には部活の指導をしたくて先生になった人もいま
す。国と現場で乖離があるように思います。都会では進んでいますが、都会と地方では
送迎の方法とか物理的に違いがあります。香南市内でも二極化しています。クラブチー
ムよりも地域の方に協力を得ることもこれから必要なのではないかと考えています。当市
は、子どもがいるからこそきちんとしたやり方を作っていかないといけないですし、地域の
ボランティアをつくっていくのも大事だと思っています。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

担当課 学校教育課

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 8 対応状況 完

部活動の外部委託について



受　　付 日曜日

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

担当課 農林水産課・商工観光課

要望・意見

　トラック運転手をしているが、いろんなところに行って一番困るのがトイレ休憩。道の駅
を利用することが多いが、香南市は夜須駅や香我美駅は鉄道があるので、大型トラック
が入れない。野市もインターができるなら、物産販売とトイレがある道の駅のようなものを
作ってもらいたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　南国市には大きい道の駅がありますが、当市は、道の駅が少ないと思っています。こ
れからのことを考えると物流は大事で、夜須のやすらぎ市は人気がありますが、大型の
車で入れなかったり、高速からの距離もあります。これからの農業や漁業を考えた時に、
売れる場所を確保したいです。観光と併せて、野市に道の駅があればと思いますが、な
かなかまとまった場所が見当たらない現状があります。道の駅や大型商業施設の誘致
を望む声はありますので、高速が繋がったら、降りてもらえるものを考えていくことが必要
だと思っています。

■後日回答■

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 9 対応状況 完

道の駅の整備について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 上下水道課

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 10 対応状況 完

鉛製給水管の布設替え工事について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　鉛製給水管の対策につきましては、平成２１年度から老朽本管の布設替え工事と併せ
て実施している状況ですが、本年度からは事業費を増額し、概ね１０年を目途に対象地
区の鉛製給水管の布設替えを完了したいと進めています。
　具体的な布設替え計画の作成に向け、希望による水質調査なども進めており、８月末
までの調査では、対象戸数６１９戸に対し２００戸の水質調査結果が出ています。基準値
を超える鉛濃度となった戸数も複数ありますが、浄水器の貸出しによる対応を行ってい
ます。つきみ野団地につきましては、対象戸数１２０戸に対し３９戸の水質調査結果が出
ていますが、基準値を超える値は検出されていません。
　本年度の布設替え工事につきましては、みどり野団地および上野団地の２地区を計画
しており、今年中には全体的な布設替え計画を作成したいと考えています。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

要望・意見

　水道水の鉛管の問題について。今までずっと水道水が一番安全だと思っていた。鉛が
入っていると知ってから飲めなくなった。水道水の水質調査を行って問題がなかったが
不安感がある。工事はいつ行われるのか。

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果



受　　付 日曜日

担当課 住宅政策課

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　空き家については国も対策をし始めています。東京など都会でも空き家が増えている
と聞いています。空き家のご近所からすると、草や防犯上のことがあると思います。住宅
政策課が空き家の担当ですので、ご相談いただければと思います。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 11 対応状況 完

空き家問題について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取

要望・意見

　つきみ野も空き家が多くなっているが、草の繁茂で困っている。自分でできる範囲では
対応をしているが管理に困っている。市役所は固定資産税で持ち主を把握しているはず
なので、連絡して対処してもらいたい。



受　　付 日曜日

担当課 商工観光課

要望・意見

　クーポン券の金額（４千円）の根拠は。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　予算の範囲内で計算した結果です。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年１１月６日　（水）
・対応課　　　　商工観光課
・対応方法
　『くらし応援クーポン事業』は物価高騰対策として国から交付される地方創生臨時交付
金を活用し、少しでも多くのクーポンを市民に配布出来るよう予算の範囲内で計算した
結果、一人当たり４千円としております。
　
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 12 対応状況 完

香南市くらし応援クーポンについて

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 生涯学習課

要望・意見

　香南市内にはすばらしい体育施設が多いので、スポーツ少年団と教育委員会が連携
してスポーツ大会「香南ピック」の開催を考えてみてはどうか。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　当市は、市長杯という形でサッカー、野球、ヨットなど個別の競技は行っています。いい
アイディアだと思いますが、各協会がそれぞれやっていますので、子ども達の予定を合
わすのが難しいのではないかと考えます。毎年大きな大会をするのはそれぞれの団体
の負担になりますので、４年に一度とかで実施することはどうかと思います。
　４月からテレビ小説「あんぱん」が始まり、南国・香美・香南で「ものべすと」という物部
川の地域博覧会を予定していますが、宿泊場所の少なさが一番の課題となっています。
泊まってもらうことが一番経済効果が高いと思います。大会にも来てもらい、泊まってもら
うのが一番ですのでそれも含めて検討が必要と思います。
　また、子どもの数が減っているのも高知県全体の課題としてあります。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年１１月  １日　（金）
・対応課　　　　生涯学習課
・対応方法
・対応結果
　当市のスポーツ振興を担当する生涯学習課としては、現在のところ、市外からも参加
者を募る大きな大会を開催することは検討していませんが、いただいたご意見は、香南
市スポーツ協会などにもお伝えし、今後の活動の参考とさせていただきます。

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

 地域への対応状況等 13 対応状況 完

香南市主催のスポーツ大会について

令和6年10月13日  地域への対応状況等市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 高齢者介護課

要望・意見

　敬老式を継続してやってもらいたい。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　本来、地域の皆さんが集まり式典をしていましたが、コロナからは、ほとんどの地域で
景品を配るだけとなっています。今年はみどり野だけが式典と食事会をしており、去年は
夜須が同様に行い、１００人が集まっています。地域によっては配る人も高齢化してなか
なかいないという現状も出てきています。それぞれがやりたいこと、やれることの選択肢
を広げていけるよう、これからの在り方を考えていきたいと思っています。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

c

つきみ野・宮の瀬地区自治会 14 対応状況 完

敬老式典について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 企画財政課・住宅政策課

要望・意見

  公共的なところの補修がなかなかしてもらえない。予算の決め方はどうなっているの
か。予算がない、と言われたら、毎年毎年文書で要望を出さないといけないか（擁壁のコ
ルゲート管の場所）。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【別府副市長】
　市の予算は、基本的には地域の要望などを原課でまとめて、その積み上げを企画財
政課と折衝しています。
　地域からの要望がそのままになっていることはないと思いますが、継続して要望いただ
iいた方がいいかもしれません。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年 １０月３１日　（木）
・対応課　　　　住宅政策課
・対応方法
　団地の一番北側の擁壁上の工事だと推察いたします、令和7年度当初予算に計上し工
事を行う計画です。(本年度相談があり現場確認後、検討し次年度予算化を伝えている
案件)
　予算の考え方は当日副市長が述べられているとおりです。余裕を持って予算化を行っ
ているわけでは無いため、すぐ工事に入ることができず、お時間をいただく場合もありま
すがそういった理由も併せてご理解いただければ幸いです。

・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 15 対応状況 完

地域の要望に対する市の予算の決め方について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 住宅政策課

要望・意見

  つきみ野公園の管理について予算を自治会にもらえないか。そうすれば草刈りなど地
域で管理をする。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　住宅政策課で検討します。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年１０月３１日　（木）
・対応課　　　　住宅政策課
・対応方法
　香南市には大小合わせて171箇所公園があり、その全てを十分に管理することは地元
協力無くしては困難です。そのため基本の公園管理は地元にお願いしており、それが困
難な場合（支障木や設備面等）には市が対応することも個別に検討しますので、その際
はご相談下さい。(今年度つきみ野公園は個別相談をいただき対応させていただきまし
た)

・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 16 対応状況 完

つきみ野公園の管理について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取



受　　付 日曜日

担当課 地域支援課・各支所

要望・意見

  県内で若い方が自治会に参加をしているところがあるが、若い人の参入について。

地域への
対応状況等

■当日回答■

【濱田市長】
　みどり野団地には福寿会、青年部、子供会があり、青年部が夏祭りを中心にやってい
ます。また、ハロウィンも子供会と一緒にやったりしています。やりたい人が１，２人いれ
ば自然とできますが、そこがなかなか難しいと思います。香我美町の山北の棒踊りや徳
王子のように、地域で若い人が参加できる祭りや核となるものがあればいいですが、団
地は難しい部分があります。一方で、赤岡でも今年から夏祭りを始めています。みどり野
も一時若者が減りましたが、２世が帰って来て、自分たちで何かやれることはないかとい
うことから始まっています。敬老会や夕涼み会、公園でのラジオ体操など何かきっかけに
なるものがあればいいと思います。佐古小学校にもたくさん生徒がおり、佐古祭りもあり
ますので、つきみ野・宮の瀬地区にとって、何かできそうな気がします。

■後日回答■

（１回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

（２回目）
・対応日　　　　令和６年     月      日　（　）
・対応課　　　　                課
・対応方法
・対応結果

ＮＯ．

つきみ野・宮の瀬地区自治会 17 対応状況 完

若者の自治会への参加について

令和6年10月13日 つきみ野・宮の瀬地区自治会市民懇談会で意見聴取


